



Reporte Síntesis Informativa

19/Febrero/2024

SECRETARÍA

(B067) Impulsa Agricultura, con proyectos estratégicos, reactivación productiva en zonas áridas, de alta marginación y comunidades indígenas

Los proyectos estratégicos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, en 2022, contribuyeron a reincorporar a la actividad productiva del campo a más de 44 mil 500 productores de pequeña escala, quienes se encontraban en situación de vulnerabilidad o habitan en zonas áridas, de alta marginación, en comunidades indígenas o en regiones de pueblos desplazados o afectados por fenómenos climáticos, como sequía. **24 Horas, 15/ El Heraldo de México, 23 / Más por más , P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024001405nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000379nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000157nc.pdf

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/553658/Impulsa-Agricultura-con-proyectos-estrategicos-reactivacion-productiva-en-zonas-aridas-de-alta-marginacion-y-comunidades-indigenas.html>

<https://www.quadratin.com.mx/nacionales/impulsa-agricultura-reactivacion-productiva-de-zonas-aridas-marginadas/>

<https://www.cronica.com.mx/nacional/secretaria-agricultura-impulsa-reactivacion-productiva-zonas-aridas-alta-marginacion-comunidades-indigenas.html>

<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1759327676978917874>

<https://www.eloccidental.com.mx/local/gobierno-federal-apoyo-a-productores-de-chile-yahualica-11463741.html>

<https://acustiknoticias.com/2024/02/impulsa-agricultura-con-proyectos-estrategicos-reactivacion-productiva-en-zonas-aridas-de-alta-marginacion-y-comunidades-indigenas/>

(B066) Alberga INIFAP de Morelos el banco más importante de germoplasma de arroz

Con 2,942 variedades de arroz, procedentes de distintos países de Latinoamérica, Asia, Europa y África, el estado de Morelos alberga el banco más importante de germoplasma para conservar y garantizar la producción futura del grano informó

@Agricultura_mex

<https://twitter.com/UNIVERSIWEB1/status/1759238782178492675>

<https://www.universiweb.com.mx/?p=24950>

<https://twitter.com/vozdelasocieda1/status/1759085128452895198>

Pensiones un problema real dentro de 15 años

El pasado 5 de febrero, el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó al Congreso 20 iniciativas de reforma en las que se incluyó la modificación a las leyes





en materia de pensiones, para que las personas trabajadoras tengan derecho a recibir una jubilación justa. Esto implica que, de aprobarse la reforma, se deberá garantizar el pago de 168 mil millones de pesos para esos jubilados por cesantía. En primer lugar, los recursos provendrán de las operaciones del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep). Otra fuente de recursos sería la liquidación de la **Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero**. Aunque se estima en 18 mil 704.8 millones de pesos, su cartera de morosidad impediría obtener todo el recurso con el que el gobierno federal piensa contar. **Eje Central, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000345nc.pdf

Desplegado/ Gobierno de México/ Secretaría de Agricultura/ SENASICA

¡Mantengamos a México libre! si detectas: Amarillamiento de las hojas desde los bordes hacia la nervadura central; hojas secas y adheridas al pseudotallo (efecto falda hawaiana). Abertura en la base del pseudotallo. reporta al 800 987 987 9. Acércate al comité Estatal de Senasica Vegetal. **El Sol de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000715nc.pdf

Más de 4 mil productores agrícolas regresaron al campo en 2022

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que Un mil 500 productores de pequeña escala, quienes se encontraban en situación de vulnerabilidad, fueron reincorporados a la actividad productiva del campo en 2022, luego de la aplicación de proyectos estratégicos como el acompañamiento técnico del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, que ayudó en el desarrollo agrícola del cultivo de trigo y otras alternativas de siembra de ciclo corto. **Más por más , 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000157nc.pdf

Artículos / Las primeras auditorías forenses / Julieta del Río

No hay fecha que no se llegue, ni plazo que no se cumpla y mañana 20 de febrero, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) entregará el Informe General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022, a la Comisión de vigilancia de la Cámara de Diputados, mismos que a partir de que se entreguen serán públicos. Será la tercera y última entrega de los informes de auditoría de la Cuenta Pública 2022, donde por primera vez incluye la realización de auditorías forenses: también conoceremos los resultados finales de las auditorías aplicadas a Pemex, ISSSTE, Conacyt, **SELGAMEX**, entre otros. **El Heraldo de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000151nc.pdf

AGRICULTURA





Importación de granos y oleaginosas subirá 15% este año, prevé el CNA

Sequía y bajos precios también afectan al sector pecuario, que es el mayor consumidor de granos, asegura el presidente del Consejo Debido a la sequía, bajos precios internacionales y falta de apoyos gubernamentales el sector agropecuario mexicano enfrenta la caída de la producción de granos y oleaginosas, por lo que las importaciones deberán de subir 15 por ciento este año, alertó Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Durante la Convención Anual de la Industria Cárnica 2024, Cortina señaló que 60 por ciento de los productores del país se dedican a este rubro, y no cuentan con programas que atiendan su problemática. **La Crónica, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000248nc.pdf

Reconocen a Bimbo por el uso de huevo libre de jaula

La Humane Society International reconoció a la panificadora mexicana Bimbo por avanzar una década hacía su compromiso de usar huevos libres de jaula y llegar a un objetivo del 100% a 2025, "La compañía también ha influido con éxito en los principales productores para que comiencen la producción sin jaulas en México". La organización destacó que unas 150 empresas mexicanas se han comprometido al sistema amable de usar y criar gallinas sin jaula en sus cadenas de suministro. Empresas como Bimbo están liderando el camino al trabajar con proveedores para dejar de usar jaulas y cumplir su compromiso. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024001404nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Expertos destacan impacto al bajar consumo de carne

Una de las actividades que más contribuye a la crisis hídrica es la industria agropecuaria y, particularmente, la de los productos derivados de la carne y la leche, ya que, según el Inegi, para sus procesos productivos la agricultura consume el 76 por ciento del líquido disponible. Especialistas advierten que la industria cárnica global es una de las que más impacta al calentamiento global y la deforestación, por lo que llamaron a reducir el consumo de carne para disminuir así la carga medioambiental, si se quiere avanzar en la resolución de la escasez de agua. **La Razón de México, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000876nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Chapiza apunta a cocaína del mar

En el Alto Golfo de California, entre los puertos de Santa Clara, Sonora, y San Felipe, Baja California, ocurre la pesca ilegal del pez totoaba, cuyo buche natatorio es





considerado como la cocaína del mar por su alto valor en el mercado negro asiático. Esta actividad ilícita ha mermado de manera grave a la población de la Vaquita Marina, y ahora es controlada por la facción La Chapiza, del Cártel de Sinaloa. **Excélsior, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024001254nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Sobre oferta de maíz y trigo hacen colapsar precios

Los futuros del maíz de Chicago cayeron por debajo de los 4.2 dólares por bushel, los niveles más bajos desde diciembre de 2020, arrastrados aún más por la amplia oferta mundial, al tiempo que los precios del trigo cayeron a menos de 5.6 dólares por bushel, el nivel más bajo en casi tres meses, en este caso, los silos llenos y la fuerte disponibilidad en Rusia presionaron los precios. **El Economista, 62**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000567nc.pdf

Frenan costo de cárnicos

Los programas gubernamentales para contener los efectos de la pandemia por COVID-19 y el aumento de la inflación permitieron contener 8 por ciento el incremento en precios de productos cárnicos, que antes de los programas había aumentado 13%, informó Ernesto Salazar, gerente de estudios económicos del Consejo Mexicano de la Carne (Comecarne). Cabe recordar, que en diciembre pasado se actualizó el periodo de vida de estos programas, de tal manera que el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) continuará durante el primer semestre de 2024, por lo que el 24 productos de la canasta básica se mantendrán sin cambio. **El Heraldo de México, 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000400nc.pdf

Pepsico impulsa la nutrición en Puebla

En México existen un promedio de 35 millones de personas que padecen pobreza alimentaria y en su lucha por lograr su objetivo "Hambre cero", Fundación Pepsico, donó 4 millones 482 mil 626 pesos al Banco de Alimentos de México (Bamx), en Puebla. Al presentar el Reporte de Impacto Social 2023, Roberto Martínez, presidente de la fundación, aseguró que la marca no sólo fabrica alimentos, sino que su labor va más allá: "Tenemos una responsabilidad social con México y estamos comprometidos con las comunidades donde trabajamos". **El Heraldo de México, 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000396nc.pdf

Canasta básica se acelera en enero





La inflación cayó en un bache, y si bien se espera que recupere su tendencia a la baja, el rebote provocó que la canasta básica anotará en enero su repunte más elevado en poco más de dos años, lo que merma aún más el poder adquisitivo de los hogares mexicanos. El índice de Precios al Consumidor de la Canasta de Consumo Mínimo, que agrupa los bienes y servicios que tienen mayor relevancia en el gasto de los hogares, tuvo un avance mensual de 1.14% en enero, el mayor en 26 meses, de acuerdo con el INEGI. Para un mismo mes, fue el repunte más significativo desde el 2019, cuando la canasta básica se encareció 1.17%. **El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024001203nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

EU acusa a RV Fresh Foods de violar derechos laborales

El gobierno de Estados Unidos solicitó a México realizar una investigación en contra de la empresa RV Fresh Foods aguacatera por la supuesta denegación de derechos laborales de los trabajadores en Uruapan, Michoacán. Se trata de la segunda queja de 2024 que envía el gobierno de Estados Unidos a México y la número 20 desde que entró en vigor el T-MEC y la primera en el sector de alimentos. Al respecto la representante Comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, anunció que Estados Unidos ha solicitado a México que revise si a los trabajadores de las instalaciones de RV Fresh Foods SA de CV, que produce guacamole en Uruapan, se les está negando el derecho a la libertad de asociación y negociación colectiva. Por esa razón, Estados Unidos ha suspendido la liquidación de aranceles sobre los productos procedentes de la instalación. **El Economista, 33**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000510nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

65% de empresas afectadas por la escasez de agua

La escasez de agua que se registra en el Estado de México afecta al 65 por ciento de las empresas en la entidad, principalmente aquellas donde en su proceso se utiliza el líquido, pero la totalidad, incluyendo al comercio y los servicios han tenido que hacer modificaciones en su operación por esta condición. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, en México el 76% del agua que se consume está orientada a la agricultura, el 14% al abastecimiento público y el consumo doméstico, el 5% lo usa la industria y el 5% se utiliza en la generación de energía eléctrica. **La Jornada Estado de México, P.p 1-3**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000062nc.pdf





Ven riesgos en seguridad alimentaria y alza de precios

La crisis hídrica y las crecientes olas de sequía se traducen en una menor disponibilidad de producción agrícola e industrial, lo que pone en peligro la seguridad alimentaria y genera riesgos de incrementos en precios, señalan empresarios, ganaderos y organismos internacionales. El propio Banxico señala que uno de los riesgos para la inflación es la sequía. En el último "Reporte sobre las economías regionales", de enero a septiembre del 2023, el Indicador de Exposición a la Sequía. Maíz, aguacate, alfalfa verde, fresa y caña de azúcar, son los cultivos que más contribuyeron al valor de este indicador en noviembre (último dato disponible).. **La Razón de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000956nc.pdf

Piden debatir políticas sobre cuidado del agua

Ante la aguda sequía y escasez de agua que presenta el país, diputados federales consultados por La Razón coincidieron en que es necesario comenzar a crear nuevas políticas públicas encaminadas a conservar el agua, con el fin de evitar una crisis mayor. El presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, Rubén Muñoz, sostuvo que "Para el Valle de México se requiere de nuevas fuentes de abastecimiento y yo propondría tecnificar los distritos de riego agrícola de Hidalgo, Michoacán y el Valle de México, ya que con ello podríamos darle agua por 50 años a la Ciudad de México". **La Razón de México, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000878nc.pdf

Piden en Congreso y gobierno cambio radical al modelo hídrico

En su conferencia, el Secretario del Agua del gobierno estatal, Pedro Moctezuma Barragán, señaló que muchas de las propuestas para enfrentar la crisis actual se apoyan en el mismo modelo de extracción, distribución y consumo del agua que la provocó, por lo que resaltó que la sociedad civil es la que más promueve soluciones efectivas y de largo plazo. La organización Rotaract Zona Rosa, Emiliano Reyes Albarrán detalló el elevado consumo de agua en la ganadería, como los 15 mil a 20 mil litros para producir un kilo de carne de res; 6 mil a 8 mil litros para un kilo de carne de cerdo; de 3 mil a 4 mil para un kilo de carne de pollo; más de 8 mil para uno de carne de borrego; mil litros para uno de leche y dos mil 500 por medio kilo de queso; En general, expuso, el sector agropecuario demanda hasta un 80 por ciento del agua disponible. **El Valle Edomex, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000594nc.pdf

Por sequía presa del palote a punto de desaparecer

El vaso de captación está a 6% de su capacidad, con 600 mil metros cúbicos, reportó el sistema de monitoreo diario del Sapal en su registro del 8 de enero de 2024; la medición es semejante a la de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).





La icónica presa llegará a su “día cero” en marzo próximo, de acuerdo con las proyecciones del organismo local. Para el verano del mismo año, ese cuerpo de captación se recuperó en 106%, y meses después, en 2022, la **Secretaría de Agricultura del Estado** sembró más de 100 mil crías de tilapia para repoblar la fauna. Hoy, de nueva cuenta, el panorama es trágico.

<https://www.eluniversal.com.mx/estados/por-sequia-presa-del-palote-a-punto-de-desaparecer/>

Dejan sin agua a Valle de Bravo 250 presas privadas

En ese problema inciden una suma de factores, entre los que está el cambio climático que ocasiona la sequía; ya van casi tres años sin las lluvias requeridas y que alimentan a los caudales que llegan al embalse y esto lleva a que a las presas ingrese menos agua de la que se extrae para el Sistema Cutzamala, con la consecuencia de bajos almacenamientos. Además, se hace una deforestación masiva en la cuenca alta, en la región de Michoacán, para la siembra del aguacate y la papa, para lo cual se requiere mucha agua y fertilizantes, lo cual también causa un impacto importante, indica. **La Jornada, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024001177nc.pdf

Fenómenos meteorológicos amenazan con prolongar las alzas de precios en alimentos

El Niño, que provoca inundaciones en América, tormentas tropicales en el Pacífico y sequías en muchas otras partes del mundo, y La Niña, que genera bajas temperaturas y provoca fuertes sequías en las zonas costeras del Pacífico, convivirán este 2024 y se corre el riesgo de que prolonguen la inflación alimentaria.

La Jornada, 23

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000777nc.pdf

Escasez de agua en el Pedregal frena 2 mega proyectos

PREVÉN expertos que sequía impactará en aumento de precio en alimentos; llaman a diputados a crear nuevas políticas para ahorrar en ciudades y tecnificar distritos de riego. **La Razón de México, P.p 1-14**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000786nc.pdf

COLUMNAS

Articulista / Cambio climático y crisis mundial del agua / Jose Murat

La carencia aguda de agua potable para consumo humano y la reducción del agua dulce como insumo necesario de la agricultura son un desafío monumental de la humanidad entera, un fenómeno derivado del cambio climático, más allá de fronteras geográficas, sistemas políticos y modelos económicos, por lo que debiera suscitar la reflexión colectiva para construir soluciones de fondo y con visión de





futuro, y no ser materia de lucro político inmediatista en ningún lugar del planeta.

La Jornada, 16

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000812nc.pdf

Project Syndicate / El legado tóxico de la Revolución verde / Jayoti Ghosh

Si bien la introducción de variedades de semillas de alto rendimiento ha salvado del hambre a cientos de millones de personas, ha disminuido la calidad nutricional y aumentado la toxicidad de los cereales básicos. Para establecer un sistema alimentario sostenible y rico en nutrientes, los países deben adoptar prácticas agroecológicas basadas en la agricultura a pequeña escala. **El Economista, 44**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000475nc.pdf

Al mando / Equilibrio necesario para el uso de agua / Jaime Núñez

El desafío para abordar la actual problemática del agua radica en lograr un equilibrio entre la satisfacción de las demandas agrícolas, industriales y de uso por parte de los ciudadanos, por ello es fundamental el fortalecimiento de los organismos públicos encargados de la gestión del agua, en lugar de basarse en prohibiciones que ponen en riesgo nuevas inversiones, como lo evidencia la reciente iniciativa hídrica del Ejecutivo federal. Si bien es esencial establecer políticas que incentiven la eficiencia en el uso del agua por parte de la agricultura, la industria y los propios ciudadanos, igual de importante es que se aumente el presupuesto a las dependencias gubernamentales más allá de anuncios que den solución al problema. **El Herald de México, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000387nc.pdf

El vecino incómodo / Con sed de soluciones / Juan de Dios Vázquez

La agricultura, conocida por su extenso uso de riego, se encuentra entre las principales contribuyentes a la huella hídrica global. A través de políticas integrales, se debe impulsar la eficiencia hídrica en sectores clave como la agricultura, promoviendo prácticas de riego sostenibles y la diversificación de cultivos resistentes a la escasez. **Eje Central, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000419nc.pdf

Ricos y Poderosos / Acero, dudas de EU; México rechaza / Marco Antonio Mares

Otro tema del que nos enteramos en México por lo que se publicó en EU, es el relacionado al espinoso asunto del maíz transgénico, que México ha decidido prohibir en el territorio nacional. En días pasados la propia Thai justo antes de su reunión con Buenrostro, durante el 100 Foro Anual Sobre Perspectivas Agrícolas dijo que la prohibición del gobierno mexicano del maíz transgénico de EU, se va a resolver por lo medios legales y de disputa al amparo del T-MEC. **El Economista, 32**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000522nc.pdf





Reporte económico / México. Comercio exterior 2023/ David Márquez Ayala

Por Secciones de la tarifa aduanal tenemos superávit en los siguientes productos Agropecuarios y alimentos (8.5 mil mdd), Maquinaria y equipo de transporte (80.3 mil m), y ahora en Manufacturas diversas (2.7 mil m). En las cinco secciones restantes nuestro intercambio es deficitario, destacando Minerales y químicos (-59 mil m) y Minero Metalúrgicos (-24 mil mdd). **La Jornada, P26**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000787nc.pdf

Desde el Piso de Remates / ¿Buenrostro evitará aranceles antes de septiembre? / Maricarmen Cortés

El Premio Naranja Dulce es para la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro quien después de una reunión virtual con Katherine Tai, representante comercial de Estados Unidos, negó las acusaciones que hizo Tai sobre falta de transparencia en las exportaciones mexicanas de acero y aluminio ante las sospechas de triangulación. Lo que busca Buenrostro es evitar la aplicación de aranceles contra México antes de las elecciones y del cierre de gobierno, y no sólo está la amenaza en el caso del acero y el aluminio, sino también de maíz transgénico y glifosato por el panel arbitral en el T-MEC. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024001208nc.pdf

POLÍTICA

Sheinbaum se registra para la Presidencia

Claudia Sheinbaum se registró de forma oficial ante el INE para contender como candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia por la Presidencia de la República. La candidata calificó como una falsedad la Marcha por nuestra democracia que se realizó en el Zócalo, al considerar que asistieron a ella quienes no vieron los fraudes electorales ni la compra de votos, y que no vieron a los indígenas e hicieron declaraciones racistas y clasistas. **Excelsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024001180nc.pdf

Morena: se necesitarán \$3 mil millones al año para pensiones con la reforma de AMLO

Respecto a los recursos que integrarán el Fondo Semilla para financiar las pensiones con esta reforma, se ha propuesto un capital inicial de 63 mil millones de pesos. Aportarán a ese fondo el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, Fonatur, la liquidación de **Financiera Rural**, el IMSS, Isste, entre otros, y del Banco de México se "tomarán 10 mil millones de pesos de las Afore concentradas ahí. Es dinero de cuentas no reclamadas desde hace más de 10 años de trabajadores que no saben que tienen ese recurso o ya fallecieron. **La Jornada, 10**





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000831nc.pdf

Aceleran búsqueda de agua para CDMX

Ante el desabasto de agua potable en el Valle de México, el Gobierno federal ya busca líquido en los terrenos del Aeropuerto internacional Felipe Ángeles (AIFA) y en el municipio de Zumpango, ubicado en el Edomex, casi en las inmediaciones con Hidalgo. Dichos pozos forman parte de un plan del Gobierno federal para enfrentar la escasez en la Capital, aunque su abasto es menor con respecto a la demanda. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000893nc.pdf

Miles en todo el país exigen no destruir la democracia

Ante un Zócalo desbordado por una Marea Rosa "en defensa de nuestra democracia" el exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdova Vianello acusó que desde el poder se quieren destruir las condiciones y procedimientos que han permitido la renovación pacífica del gobierno. Sin mencionar el nombre del Mandatario federal, aseguró que se encabeza un "proyecto de regresión autoritaria" que busca desaparecer sistemáticamente la democracia y las instituciones constitucionalmente autónomas de México. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024001021nc.pdf

Genocidio de Israel contra civiles en la franja de Gaza:Lula

Los combates, la escasez de combustible y las incursiones israelíes dejaron completamente fuera de servicio ayer el segundo hospital más grande de la franja de Gaza, informaron funcionarios sanitarios locales y de la Organización de Naciones Unidas (ONU), mientras Israel luchaba contra los militantes de Hamas en el devastado enclave palestino. El último golpe al destruido sector sanitario de Gaza se produjo mientras Israel se preparaba para asaltar la ciudad más meridional, Rafá, donde viven actualmente más de un millón de palestinos, en su mayoría desplazados, medida que la comunidad internacional, incluido Estados Unidos, que apoya a Israel, ha advertido que provocaría un enorme sufrimiento humano. **La Jornada, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_19022024/19022024000732nc.pdf

